

**BASKET-BALL**

**Elle fonctionne depuis septembre**

# **Premier bilan satisfaisant pour l'unique CESC régionale**

CHOLET. — Voilà près d'un trimestre que fonctionne à Cholet au CES Clémenceau une CESC, autrement dit une « Classe à enseignement sportif complémentaire ». Une initiative comparable à celle développée dans un autre établissement choletais depuis 2 ans, avec une CESC option football.

Nuance de taille. Depuis l'arrêt de l'expérience angevine de Félix-Landreau, il s'agit de la seule CESC « basket » des Pays de Loire. De l'avis de toutes les parties prenantes, elle se passe ici dans la satisfaction générale. Lundi, le premier bilan trimestriel a été établi.

## **La dimension culturelle du sport collectif**

Cette création s'inscrit parfaitement dans l'optique pédagogique du chef d'établissement choletais, M. Rossignol : « Nous souhaitons ouvrir l'établissement sur des activités extérieures. Qu'il s'agisse du sport, de jumelage, ou encore de contrat avec le monde économique, notre collège pense qu'il est important d'avoir des élèves qui ont une motivation, un projet ou une activité et qui s'y engagent... ». Dans la droite ligne de cette volonté d'ouverture, le CES Clémenceau, note le Principal, passera le 10 janvier prochain, un contrat avec une grande entreprise locale pour créer une « mini-entreprise active ».

Le projet sportif cette fois, d'une CESC « basket » séduirait les responsables de l'établissement. Après l'habituelle négociation

entre les différentes parties (1), le projet a pris corps à la rentrée scolaire. Une dizaine de jeunes, garçons et filles, amateurs de basket, provenant de divers CM 2 furent retenus pour cette aventure. Avec quelques certitudes : celle de bénéficier d'une scolarité identique à celle de leurs petits camarades de classe (avec également possibilité de cours de rattrapage), et celle de recevoir en supplément une « éducation » sportive spécifique. En l'occurrence, le basket-ball.

M. Rossignol ajoute : « Il n'y a pas eu de sélection des enfants (10-12 ans) sur des critères scolaires. Ainsi les participants représentent assez bien la diversité d'aptitudes que l'on rencontre généralement dans une classe normale. La première constatation qui s'impose est la suivante : aucune trace d'incidence fâcheuse de l'activité sportive sur l'activité scolaire a pu être décelée. Bien au contraire, l'encadrement sportif joue pleinement son rôle d'éducateur, un rôle qu'il revendique justement. D'autre part, conçu comme une entité extérieure complémentaire, le sport collectif possède une dimension culturelle non négligeable... »

## **Formation sportive individuelle et adaptée**

Les apprentis basketteurs de Clémenceau sont à dire vrai plutôt « gâtés ». Ils profitent des connaissances et de l'expérience sportive de Thierry Chevrier, l'éducateur pris en compte par la ville pour cette expérience. Ce dernier commente : « Les aptitudes sportives ne pouvaient pas être homogènes au niveau du groupe. C'est en tout cas, très intéressant pour les jeunes qui aiment le sport. Pour moi, c'était ma première expérience de ce genre. Elle est passionnante car il faut toujours soutenir l'intérêt éducatif avec beaucoup d'exercices nouveaux à chaque séance. Je crois personnellement que cette activité sportive est une motivation supplémentaire pour la scolarité ». Les trois séances d'une heure trente consacrées, l'après-midi, au sport sont très modulées au plan de l'effort physique. Cela conformément à l'idée qu'il ne s'agit pas d'un surentraînement, mais d'une éducation sportive.

Le CTD, Gilbert Croix a directement conduit certains cours. « Il faudra » dit-il « mettre en perspective les résultats obtenus. On peut insister sur le fait que l'on forme des joueurs, à titre individuel par l'intermédiaire d'un groupe qui n'est pas une équipe. Il faudra véritablement deux ans de travail foncier pour juger à terme. Théoriquement, il devrait en sortir des « espoirs » départementaux... »



*De Sébastien à Sylvain, en passant par Julie et Nadine, la jeune classe à enseignement sportif complémentaire de Thierry Chevrier a le sourire. Le collège Clemenceau a innové au niveau des 6<sup>e</sup>.*

Selon les responsables, le premier bilan trimestriel est positif à 90 % ! Le suivi des élèves, à tous les niveaux (scolaire, médical, sportif) permettait au Principal du collège d'exprimer hier sa satisfaction : « Au chapitre fonctionnement, tous les engagements ont été respectés. Qualité de la formation, suivi des études, relations

pédagogiques, etc. C'est bien parti, et cela continuera. En tout cas, c'est pour moi, chef d'établissement, un grand contentement. »

**P.-M. BARBAUD.**

(1) Education nationale, Jeunesse et sports, ville de Cholet, Comité de Maine-et-Loire de basket.

Le collège Clemenceau à Cholet

## La bande à Thierry, c'est la tête et les jambes !

CHOLET. — A quelques mois de la fin de l'année scolaire, la classe à enseignement sportif complémentaire (CESC) option basket du collège Clemenceau de Cholet est un succès. Pour la seconde année consécutive, plusieurs jeunes sportifs actuellement en classe de 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> peuvent mener parallèlement à leurs études une formation de basket-ball sous la houlette de Thierry Chevrier, équipier premier de CB en Nationale I.

Cette expérience n'est pas la première, mais est en ce moment unique dans les pays de la Loire. Le collège Clemenceau, par l'intermédiaire de son principal M. Rossignol, en est l'initiateur avec le concours du comité départemental de basket-ball et de « Jeunesse et sport » représentés par Gilbert Croix. La municipalité de Cholet a aussi apporté une aide précieuse, puisqu'elle a mis Thierry Chevrier à la disposition du collège pour les six heures d'entraînement hebdomadaires et dégagé des tranches horaires dans la salle.

Les jeunes se retrouvent donc les lundis, jeudis et vendredis à quelques mètres de leur établissement, dans la salle Laënnec, pour assouvir leur passion. La première condition pour appartenir à cette

section est d'être licencié à un club. Mais comme l'exprime Thierry Chevrier : « **Le but n'est pas de former des champions. Si il y en a, tant mieux, mais avant tout la formation individuelle et l'apprentissage des fondamentaux restent la priorité** ». La majorité de la vingtaine de jeunes garçons et filles viennent de Cholet, mais un effort est fait pour ouvrir la CESC vers l'extérieur. Le niveau sportif est évidemment satisfaisant et l'on compte déjà trois filles et un garçon en sélection départementale.

### Priorité au suivi... scolaire

L'appréhension, bien compréhensible, que pourraient avoir les parents du fait de la fatigue physique et de sa répercussion sur les notes scolaires qu'engendrerait une surcharge de sport n'est pas vérifiée dans les faits. Le suivi scolaire des enfants est très organisé et une équipe médicale surveille les éventuelles défaillances. Jusqu'ici, il n'y a eu aucun problème, puisque les jeunes qui connaissent des baisses de résultats peuvent suivre des cours de soutien et qu'ils peuvent être dispensés de leur option dès que la fatigue se fait sentir.

Un bilan, établi vendredi dernier en présence des parents, des enseignants et des représentants du comité, de Jeunesse et sport et de la ville a permis de démontrer que la CESC était une réussite totale. M. Rossignol est très satisfait : « **Non seulement le basket-ball ne pénalise pas les résultats, mais au contraire, cela apporte un plus puisque les enfants sont plus épanouis et ont dans l'ensemble de bons résultats. Le rôle éducatif est donc prouvé et cela était notre objectif premier** ».

L'espoir du principal et des instances départementales est maintenant de poursuivre cette expérience dans les classes supérieures, afin que la jonction soit faite avec le « sport-études » du lycée Sainte-Marie de Cholet qui réunit des élèves de seconde. Quoi qu'il en soit, cette initiative sera reconduite l'année prochaine et une sélection interviendra fin avril pour la prochaine rentrée en 6<sup>e</sup>. Avis aux amateurs !

B.O.



CHOLET. — Sous la houlette de Thierry Chevrier...

*Les élèves de la CESC Clemenceau, à Cholet*

# Bien dans leurs têtes... bien dans leurs baskets

CHOLET. — L'expérience de classe à enseignement sportif complémentaire (CESC) du collège Clémenceau en est à sa seconde année.

De l'avis des parties prenantes, il s'agit d'un succès. Le chef d'établissement, M. Rossignol, soulignait, hier, que l'incidence sur le travail scolaire avait même été plutôt heureuse. Une dizaine d'enfants entrant en 6<sup>e</sup> l'avait inaugurée l'an passé. Ils sont désormais vingt-et-un.

## **Un bilan scolaire intéressant**

*« La scolarité des enfants du CESC fut, l'an passé, on ne peut plus normale. Ils sont tous passés en 5<sup>e</sup> et avec le recul, on constate, aujourd'hui, que ce noyau d'élèves constitue un facteur de dynamisme pour l'ensemble de leur classe. Du point de vue éducatif, ça a été un plus, notamment au niveau de l'esprit. Ce sont des élèves qui réussissent bien et ont un bon esprit de groupe. Le chef*

*d'établissement se félicite d'avoir tenté cette expérience, comme il se félicite de la qualité de son « intervenant sportif », Thierry Chevrier. Dans quelques jours, le 5 février, les professeurs, les parents et l'éducateur se réuniront pour dresser un bilan. Pas de doute, en tout cas, dans l'esprit de M. Rossignol. « L'expérience est bien partie et lancée sur les rails... ».*

## **Niveau sportif en hausse**

Les lundi, jeudi et vendredi, ces enfants profitent donc d'une initiation basket sous la conduite de M. Chevrier, et le contrôle du CTD. « Formation du joueur, fondamentaux individuels et collectifs. Les élèves basketteurs sont réceptifs et attentifs ». Les enfants se retrouvent par classe, 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> et ont même certaines séances communes. Pour cette séance en commun, il faut savoir que n'y participent pas ceux qui, difficultés scolaires

obligent, suivent des cours de rattrapage.

Le travail commencé l'an passé ne devrait pas tarder à payer. Pour preuve, deux des élèves désormais en 5<sup>e</sup> sont qualifiés d'« espoirs départementaux ». « L'an passé, on est partis sans un sélectionné. Cette année, en 6<sup>e</sup>, le groupe est d'un niveau plus homogène, tant au niveau scolaire que basket. On a d'ores et déjà, en 6<sup>e</sup>, deux filles présélectionnées départementales.

Le succès de l'opération se mesure également à la venue de jeunes de communes du Choletais, Bégrolles, St-André, etc. Pour Thierry Chevrier, l'expérience est enrichissante : « Ces enfants ont une passion, le basket, tout comme moi ». Le courant ne peut donc que passer, entre l'initiateur et les enfants. Il n'est d'ailleurs pas inutile de rappeler que le but des CESC n'est pas, en premier lieu, de former des champions, mais de concourir à l'épanouissement des jeunes participants, au plan sportif comme au plan scolaire.



*Des élèves basketteurs heureux et studieux aux côtés de Thierry Chevrier*

## Des classes à enseignement sportif complémentaire

### Des études et des dribbles

CHOLET. — Depuis trois ans, la classe à enseignement sportif complémentaire du collège Clemenceau à Cholet fonctionne parfaitement et connaît même un succès de plus en plus probant, à en juger par le nombre croissant de demandes. Thierry Chevrier s'occupe de cette section « basket », mais l'enseignement classique reste bien sûr prioritaire pour ces jeunes de 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>.



La bande à Thierry, du basket plein les mains.

Cette année, ce sont dix-huit garçons et filles qui sont astreints, avec un grand plaisir, à trois entraînements hebdomadaires de 1 h 30, sous la conduite du plus ancien joueur de Cholet-basket de l'équipe fanion. Cette promotion est la meilleure depuis le début de cette expérience, puisque pas moins d'une dizaine de joueurs (et joueuses) sont sélectionnés départementaux et deux régionaux. « Le travail est plutôt de donner une préparation individuelle des jeunes, puisque le collectif doit être fait dans les clubs, explique Thierry Chevrier. Le lundi, le vendredi, nous faisons de l'adresse et du travail précollectif avec des trois contre trois par exemple. » Un programme bien rempli pour ces jeunes de 12-13 ans. Le suivi médical est donc pris très au sérieux avec une visite préalable lors de l'inscription et ensuite une nouvelle visite par trimestre.

#### « Trouver l'équilibre »

Même si ces classes ne sont pas à proprement parler des sections sport-études, cela suppose tout de même un certain aménagement des horaires et une attention particulière des responsables

du collège envers ces jeunes comme nous l'explique Octave Gauduchaud, le nouveau principal du collège : « L'essentiel est de trouver un équilibre entre la pratique intensive du basket-ball et les études. Sur le plan scolaire, nous n'avons pas de problèmes cette année, puisque les bénéficiaires de cette section ont de bons résultats. Cela vient du bon équilibre de ces jeunes, mais aussi de la sélection préalable, puisque l'aspect pédagogique entre en ligne de compte comme les aptitudes pour le sport. D'ailleurs, tout au long de l'année, des bilans sportifs sont envoyés en même temps que les relevés de notes trimestriels. » La compréhension des professeurs, bien évidemment au courant de cette initiative, est aussi un atout majeur pour la réussite des élèves.

Ces classes, ouvertes aux jeunes licenciés de basket de Cholet et de ses alentours ont trouvé leur rythme de croisière. Le comité 49, par l'entremise de M. Gallard, le C.T.D., la direction départementale de la jeunesse et des sports pour le matériel, et enfin la mairie de Cholet par la mise à la disposition de Thierry Chevrier et de la salle de sports

Laennec, située à quelques dizaines de mètres seulement du collège ont rendu possible l'établissement de ces classes à enseignement sportif complémentaire. Dans ce descriptif, il ne faut bien sûr pas oublier l'initiative du collège Clemenceau qui est un des rares collèges de l'académie à avoir tenté cette option.

En cette fin d'année scolaire, les responsables du collège lancent d'ailleurs un appel pour les nouvelles inscriptions. Celles-ci s'adressent à des élèves actuellement en C.M.2 remplissant les conditions d'accès en 6<sup>e</sup>, et pour les jeunes étant licenciés dans un club. La nouvelle promotion sera d'une dizaine de jeunes et les dossiers sont à envoyer le plus vite possible au collège, rue Porte-Baron, à Cholet. Il ne fait nul doute que les responsables auront moult candidatures vu le succès acquis les années précédentes.

# Le collège Clemenceau, pôle d'espoirs du basket

Il y a six ans maintenant, le collège Clemenceau à Cholet créait des classes à enseignement sportif complémentaire. Le basket est devenu l'une des spécialités de cet établissement attentif à une scolarisation normale de la 6<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup> tout en permettant un entraînement physique adapté à la préparation d'une pratique sportive.



Les garçons, en benjamins, font les beaux jours des clubs régionaux

Cette saison la section « basket », entraînée par Thierry Chevrier avec l'aide de François Rambaud, en formation d'entraîneur stagiaire, et de M. Masset, professeur d'éducation physique, a connu une réussite encourageante. Les féminines sont championnes d'académie. Elles ont aussi remporté la phase inter-académies avant d'accéder à la poule finale face à Antibes, Caen et Dijon. « Pour la 2<sup>e</sup> année, nous terminons à la 3<sup>e</sup> place de cette finale nationale de l'UNSS », souligne M. Octave Gaudichaud, le principal du collège Clemenceau, très satisfait.

### Les filles en finale nationale

Composée de Nathalie Bréhéret, Nathalie Brevet, Véronique Kamouté, Sandrine Lasne, Christelle Retailleau, Virginie Poirier, Souzic Rousseau, Estelle Berthonneau, l'équipe du collège Clemenceau Cholet avait belle allure. Dans ses rangs, quatre championnes de France de la formation de « Cholet-Basket ».

Les benjamins sont aussi de réels espoirs du basket régional puisqu'ils pratiquent dans les clubs phares que sont « Cholet-Basket »

et la « Jeune France Cholet ». « Nous accueillons des jeunes passionnés de basket. En plus de la scolarité normale, nous mettons tout en œuvre pour faciliter la détection des valeurs de demain. Pour la rentrée prochaine, nous avons des demandes de scolaires venant des localités voisines de Cholet. Mais, attention, les jeunes sont toujours licenciés à leur club d'origine. Nous, notre mission est d'amener les scolaires à la pratique

sportive avec des horaires aménagés et une participation aux rencontres académiques. Les résultats sont là pour témoigner de la justesse de vue », confie M. Octave Gaudichaud en rendant hommage au travail effectué en profondeur par Thierry Chevrier, cet infatigable chercheur des valeurs sportives de demain.

Raymond GERMON



Les féminines ont terminé 3<sup>e</sup> de la finale nationale basket de l'UNSS

### SECTIONS SPORTIVES

#### Le collège Clemenceau au tournoi final

CHOLET. — Mercredi 15 mai se déroulera à Fresnes (région parisienne) le tournoi final des sections sportives du premier cycle dans le cadre de l'UNSS.

Les basketteuses du collège Clemenceau de Cholet, qualifiées pour cette épreuve seront opposées respectivement au collège Ferson d'Antibes, au collège Jacques-Manod de Caen et au collège Lantinière de Dijon.

# Des talents en herbe dans le même panier

Au collège Clemenceau, les basketteurs(euses) en herbe, de talent, concilient leur sport préféré et leurs études.

Le basket se sent comme chez lui dans le Choletais. Le phénomène ne se cantonne pas à la Meillerie, les soirs de grand-messe chantée par les supporters de Cholet-Basket, mais peut s'observer jusqu'au plus profond des Mauges. On smash et on tire à trois points dans le moindre petit village. Ou presque.

## Tests

On ne sera pas étonné surpris qu'un beau jour de l'année 1988, le basket ait fait son entrée à l'école, ou plutôt au collège. A Clemenceau, en effet, on a voulu « offrir à des garçons et filles, des

conditions de scolarisation normale en 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>, tout en organisant un entraînement physique de qualité ». « On », c'est l'établissement scolaire, le Comité départemental de basket, la Ville de Cholet, la Direction de la jeunesse et des sports, partenaires dans l'opération.

Le recrutement des élèves ? « Il s'effectue sur dossier et des tests de sélection sportifs », dit Thierry Chevrier, entraîneur 2<sup>e</sup> degré de la classe basket, éducateur sportif. « Chaque année, nous recherchons une dizaine d'éléments originaires de Cholet et des Mauges : La Séguière, Bégrolles, St-André-de-la-Marche. Un recrutement que nous souhaitons élargir davantage encore... ».



Les élèves de la classe basket en compagnie de Thierry Chevrier, leur entraîneur, et d'Octave Gaudichaud, principal de l'établissement

## Évaluation

En fin d'année scolaire, un bilan de la classe est établi par une commission annuelle d'évaluation, qui comprend un représentant de la Direction départementale jeunesse et sports, un représentant de la Ville de Cholet, le conseiller technique départemental, l'entraîneur, les professeurs d'éducation physique des classes concernées, le médecin scolaire (une surveillance médicale est assurée tout au long de l'année) et le chef d'établissement.

Si les basketteurs(euses) peuvent pratiquer leur sport favori, ils ne bénéficient d'aucun privilège. « Ils sont astreints aux mêmes obligations que leurs camarades », assure Octave Gaudichaud, le principal de l'établissement. « Ils ne constituent pas des classes à part au sein de la communauté scolaire ». Au contraire : « Ils sont bien intégrés », dit Thierry Chevrier. Et puisqu'ils sont pas mal sollicités (les élèves suivent trois séances hebdomadaires d'entraînement d'une heure trente chacune), ils apprennent d'abord à bien gérer leur temps. Ensuite, dans le cadre des activités sporti-

ves de l'UNSS, « ils participent avec les autres pratiquants, managant des équipes, arbitrant volontiers. Ils sont indiscutablement des éléments moteurs ».

## Épanouissement

Quatre ans après l'ouverture de cette « classe à enseignement sportif complémentaire » — c'est l'appellation consacrée — le bilan, juge Octave Gaudichaud, « est

bon ». « A l'image des résultats sportifs et scolaires. L'important, avant tout, dit-il, est l'épanouissement des élèves. Le but n'est pas de façonner des champions », la plupart des jeunes qui sont passés dans la filière « évoluent quand même à un bon niveau régional et figurent dans les sélections départementales ». Et peut-être qu'un jour l'un d'eux pourra prétendre à une place dans des formations plus huppées. Mais ça, c'est déjà une autre histoire...

## Centre de perfectionnement

Après la 5<sup>e</sup>, les élèves peuvent continuer à pratiquer le basket de manière intensive, dans le cadre du Centre de perfectionnement sportif, ouvert aux élèves de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> du collège Clemenceau, le lundi et le vendredi.

# Les « plus » des collèges

Théâtre, bridge, musique, basket, football... On peut, quand on est collégien à Cholet et dans les Mauges, pratiquer ces disciplines et quelques autres encore. Il peut s'agir d'enseignements dispensés dans le cadre de classes spécifiques ou plus simplement de facilités

accordées par l'établissement pour se livrer à un sport ou à une activité déterminés. Un « plus » incontestable, dans tous les cas, pour les élèves du Choletais.

Reportage : A.-M. et G. Cure, R. Germon, C. Saulais et A. Tissot.

## Basket au collège Clemenceau

# Une section de niveau national

Lancées en 1987, les classes d'enseignement sportif complémentaire, option basket, du collège Clemenceau regroupent aujourd'hui une trentaine d'élèves de la sixième à la quatrième. La démarche de départ consiste à favoriser les entraînements de basket pour des jeunes motivés pour cette discipline en aménageant les horaires de cours ou en les regroupant par niveau de classe.

M. Gaudicheau, le principal du collège, dresse un bilan très positif de l'année écoulée. « L'objectif de faire sortir une élite sur le plan local est très largement atteint puisque six des jeunes de section quatrième-troisième, affiliés à la

Jeune France, ont été qualifiés en demi-finale nationale en catégorie benjamins. Résultat encourageant pour la première année d'existence de la section quatrième-troisième ». D'autres performances sont à noter comme celle de l'équipe de Cholet-basket qui termine la saison en empochant le titre de champion régional. Quatre jeunes basketteurs de quatrième sont en outre sélectionnés pour constituer l'équipe départementale pour les Jeux de l'avenir du 17 au 21 juin prochains. Côté filles, des résultats qui s'inscrivent sans surprise : classées troisièmes au niveau national en finale des sections sport-études, championnes d'académie en ayant battu Le Mans et championnes inter-académies devant Poitiers et Orléans-Tours. Quatre des sept jeunes filles du groupe font partie de

l'équipe de Cholet-basket, championne de France, catégorie minimes.

Pour 1991-92, le niveau général devrait logiquement s'améliorer encore. Pour la première fois, ces classes comporteront des élèves de troisième. Reste à voir la sélection qu'ont effectué les entraîneurs, Thierry Chevrier et J.-Michel Macé, pour la prochaine rentrée.



*Des classes et horaires adaptés pour ces jeunes basketteurs de clubs du Choletais.*

**1991/1992**

**COLLÈGE CLEMENCEAU**

## **Des maillots du comité pour les basketteurs**



*Les nouveaux maillots ont été remis par le comité départemental de basket*

Pour les jeunes qui aiment le sport et qui ne veulent pas sacrifier leurs études, existent les classes à enseignement sportif complémentaire. Au collège Clemenceau, c'est le basket qui est pratiqué dans ces classes.

De la 6<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup>, ils sont 29 filles et garçons à faire du basket en plus de l'enseignement des autres matières. Le basket, c'est Thierry Chevrier, entraîneur-joueur d'Anjou BC (Nationale 2) et ex-joueur de Cholet-Basket (Nationale 1) qui le leur apprend.

Le basket se pratique hors temps scolaire, c'est-à-dire après

les cours de l'après-midi, sur trois séances hebdomadaires de 1 h 30 (classes de 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>) ou de 2 heures (classes de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>), tout cela en relation avec les clubs et les parents, ainsi qu'avec le comité départemental et le conseiller technique départemental, M. Gallard.

Pour souligner l'intérêt qu'il porte à ces classes, le comité départemental, représenté par son président, Élie Baranger, a offert, hier, aux jeunes de Clemenceau, un maillot qu'ils auront pour mission de faire briller. C'est tout le mal qu'on peut leur souhaiter.

## Classes sportives

# Le collège Clemenceau a choisi le basket

Créées depuis cinq ans, les classes à enseignement sportif complémentaire du collège Clemenceau prennent cette année un nouvel élan. Ouvertes désormais aux jeunes de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>, ces classes offrent, à des élèves passionnés de basket, les conditions de scolarisation permettant de mener de front des études normales et l'entraînement physique nécessaire pour accéder aux compétitions sportives. Soucieux d'uniformiser les tenues de sport, le comité départemental de basket vient d'offrir, avec l'aide du partenariat, des maillots personnalisés.

Actuellement, vingt-neuf garçons et filles âgés de onze à quinze ans, sont admis dans ces sections. Issus pour la plupart des clubs de basket de la région, ces jeunes suivent une scolarité normale et sont astreints aux mêmes obligations que leurs camarades. L'emploi du temps a été aménagé de façon à libérer les tranches horaires de fin d'après-midi (à partir de 15 h 30) pour les consacrer à trois séances d'entraînement hebdomadaire de deux heures (1 h 30 pour les plus jeunes). Le suivi sportif est assuré par deux éducateurs brevetés. La municipalité apporte également son concours en mettant la salle de basket Laënnec à disposition des classes sportives.

Outre le suivi scolaire traditionnel, les élèves font l'objet d'une surveillance médicale dispensée par le médecin scolaire et l'activité aux séances donne lieu à l'établissement de bilans « basket-ball » deux fois par trimestre. Ce bilan dressé par l'équipe pédagogique est joint au relevé de notes



*L'entraînement à la salle Laënnec sous la houlette de Thierry Chevrier.*

adressé à la famille. Ces classes de basket sont l'une des principa-

les filières possibles pour accéder aux sélections de niveau national.